
Regarding the damages caused by stray animals

 श्री नारायणदास अहि�रवार (जालौन) :   माननीय सभापहि� जी,      आपने मुझे बोलने का मौका दिदया,   इसके लिलए
 आपका बहु�-          बहु� धन्यवाद कर�ा हूँ । मैं अपने संसदीय के्षत्र जालौन, गरौठा,      भोगनीपुर की जन�ा को धन्यवाद

                दे�ा हूँ हिक उन्�ोंने मेरे के्षत्र की समस्याओं को सदन में रखने का मौका दिदया ।

म�ोदय,       मेरा संसदीय क्षेत्र बुन्देलखण्ड में आ�ा �ै,              जो कृहि8 के के्षत्र में अत्यधिधक हिपछड़ा हुआ के्षत्र �ै । य�ां के
      लोग ज्यादा�र कृहि8 पर �ी हिनभ>र �ैं,              लेहिकन इस के्षत्र में छुट्टा आवारा पशुओं की एक बहु� बड़ी जदिAल समस्या
                         बनी हुई �ै । ये आवारा पशु हिकसानों की फसल को �ैयार �ोने से प�ले �ी खा जा�े �ैं या उसे नष्ट कर दे�े �ैं ।

 माननीय सभापहि� :    आपकी मांग क्या �ै?

श्री नारायणदास  अहि�रवार :  सभापहि� जी,     हिकसान अपने खे�ों में बांस, बल्ली,      �ार की घेराबन्दी करने के बावजूद
                      भी अपनी फसलों को न�ीं बचा पा र�े �ैं । हिकसानों के द्वारा मे�न� से �ैयार की गई फसलों को आवारा पशुओं
          के नुकसान से हिकसान �बा�ी के कगार पर आ गये �ै,          लेहिकन इन छुट्टा आवारा पशुओं की समस्या का हिनस्�ारण

         स�ी �रीके से आज �क न�ीं �ो पाया �ै ।

मान्यवर,                    आपके माध्यम से सरकार से मेरा अनुरोध �ै हिक मेरे के्षत्र में घूम र�े आवारा पशुओं को र�ने के लिलए
बड़ी-     बड़ी गौशाला बनाकर उनके खाने-         पीने की व्यवस्था कर दी जाए �था उनकी देख-     रेख के लिलए वे�न पर

    लोगों की हिनयुक्तिक्� की जाए,               जिजससे वे स�ी �रीके से उन पशुओं की देखभाल कर सकें । इससे आवारा पशुओं
   की सुरक्षा के साथ-                  साथ दूध और घी का उत्पादन भी �ोगा और साथ �ी सरकार के राजस्व में भी बढ़ोत्तरी �ोगी

  । धन्यवाद ।


